
 

 

 

 

 

研究発表会を終えて 

学校長 保科 優子 

 

 早いもので、今年もあと一か月となりました。寒さも厳しくなり始めました。インフルエンザも 

今のところそれほど多くはないですが、油断はできません。学校でも声をかけていますが、ご家庭で

も手洗いの徹底等、基本的な風邪対策へのお声かけをお願いします。 

11月25日（土）は、研究発表会でした。全国に向けて、戸部小学校が取り組んでいる「生活科・総

合的な学習の時間（以下総合）」の研究について、実際に授業を見ていただくという形で発表しまし

た。戸部小学校では、生活・総合の研究を平成15年から20年以上続けています。今年は、久しぶりに

参会者の人数制限を設けることなく行ったため、400名を超えるお申し込みをいただきました。市内

の先生方はもとより、北海道から九州まで、全国各地から教育関係者の方々が授業を見にいらしてく

ださいました。そのため当日は、たくさんの大人に囲まれての授業となりました。けれども、そこは

さすが戸部小学校の子どもたち。どんなにたくさんの大人に囲まれていようとも、自分の考えをしっ

かりと述べたり、友達の考えを受け止めたり、そこからまた考えたりと、いつもと変わることなく、

よく発言し、よく反応していました。 

授業後の研究会では、参会された多くの先生方から子どもたちの本気の姿をたくさん価値付けてい

ただきました。講師の先生からは、このような子どもたちは学校だけで育つものではない、本気で関

わってくださる地域の方々、そこを本気で支えてくださる保護者の方々、さらにその道の専門家の

方々との関わり、そうしたたくさんの方々が学校と一緒になっているからこそ育つのだと、おっしゃ

っていただきました。まさにその通りです。今年度は、今まで以上に地域の方々と密に関わらせてい

ただいています。本気で関わってくださるから、子どもたちもどんどん本気になっています。また、

学校の外に出るときには教員だけでは見守りがたりないため、たくさんの保護者の方もいらしてくだ

さいます。その際、どのような学びを子どもたちがしていくのかを共有させていただいています。地

域・保護者・学校が一緒になって子どもたちを育てていることや、子どもたちにとってそれを続ける

ことの大切さを改めて感じました。本当にありがとうございます。 

当日を迎えるにあたり、たくさんの方にご尽力いただきました。特にPTAの皆様には、案内や受付

等のお手伝いいただき、心より感謝申し上げます。 

今年も大変お世話になりました。来年もどうぞよろしくお願いします。 
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